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Accueillir l’Esprit... 

L’évangile de ce dimanche, comme ceux des dimanches qui suivent, nous préparent petit à 

petit à fêter la Pentecôte : le don de l’Esprit Saint aux Apôtres. Ils nous rappellent cette promesse de 

Jésus, de livrer son Esprit à ses disciples. Alors peut-être arrêtons-nous un instant pour méditer sur 

le mystère de l’Esprit Saint : 

Jésus nous en parle clairement comme d’une personne, mais quelqu’un qui est insaisissable, 

quelqu’un qui ne peut qu’être reçu, et non capté. Dans un autre passage, Jésus le compare même au 

vent qu’on ne peut ni capturer, ni prétendre posséder. Prétendre le posséder, enfermer le vent, c’est 

déjà, en fait, refuser sa présence... On ne peut que se rendre disponible, chercher sans cesse pour 

percevoir cette présence promise par Jésus.   

Dans l’évangile de ce dimanche, Jésus le nomme « défenseur », on pourrait aller jusqu’à 

traduire « avocat de la défense », mais aussi « consolateur ». L’Esprit Saint est celui qui nous révèle 

sans cesse ce qu’il y a de bon en nous et chez les autres, ce que nous pouvons donner, recevoir et 

partager. Tout l’inverse de celui que l’on nomme parfois dans la Bible « l’accusateur », celui qui nous 

enfonce, celui qui ne nous fait voir que ce qu’il y a de mal en nous, et chez les autres, celui qui sans 

cesse nous enferme dans le jugement. Alors laissons-nous déjà ces jours-ci, renouveler par ce 

Défenseur-Consolateur.    

Thierry Sauzay, vicaire 
 

 


